

Atorados, los apoyos contra la sequía (El Financiero 14/06/12)

Atorados, los apoyos contra la sequía (El Financiero 14/06/12) Héctor A. Chávez Maya Jueves, 14 de junio de 2012 Los gobiernos estatales únicamente han dispersado 60 mdp. Estados más afectados todavía no liberan los recursos de concurrencia. El Ejecutivo ha ejercido más de 27 mil 534 mdp. · URGE QUE SE LIBEREN RECURSOS PARA EL CAMPO Hasta finales de mayo pasado el gobierno federal había ejercido 27 mil 534 millones de pesos de los más de 37 mil millones que comprometió el presidente Felipe Calderón para atender los problemas por la sequía. En entrevista, el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda, informó que tan sólo en las últimas tres semanas se han entregado cinco mil millones de pesos con la realización de algunas obras de captación de agua por parte de Conagua. Aclaró que los 15 mil millones de pesos adicionales solicitados por el Congreso para enfrentar el problema de la sequía no están vetados por el presidente; simplemente se les ha pedido que aclaren algunas lagunas jurídicas. Si se corrigen esas fallas y se define de dónde viene la fuente para financiar eso, el proceso podría continuarse. Mientras, reiteró, se está ejerciendo lo que tenemos. Presión Por otra parte lamentó que pese a la presión que ejercen algunas organizaciones para otorgar recursos extraordinarios para atender problemas derivados de la sequía, los gobiernos estatales sólo hayan dispersado 61.4 millones de pesos, de los dos mil 82 millones que ha depositado la Secretaría de Agricultura a las entidades. Recordó que el Congreso autorizó para 2012 recursos en concurrencia por un monto de seis mil 199 millones de pesos, de los cuales cuatro mil 600 millones corresponden a la federación y mil 550 a los estados. Sin embargo, han pasado seis meses y sólo han depositado su paripastos (porcentajes que tienen que entregar las entidades para tener acceso a los programas federales) Baja California Sur, Coahuila, Chiapas, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Nuevo León, Sinaloa y Tamaulipas. "Hasta hace diez días los estados más afectados por la sequía no habían liberado nada", subrayó. Expectativas Respecto a los pronósticos sobre el clima dijo que se espera un buen temporal, que permitirá recobrar parte de lo perdido por la sequía y las heladas del año pasado. "Ya se incrementó la producción del ciclo otoño-invierno y para el primavera-verano acordamos que íbamos a racionalizar la producción de frijol, reducir la superficie para nada más apoyar aquella que tiene viabilidad climática." Mayorga Castañeda descartó que se presenten problemas de desabasto de semillas y destacó que con los programas de reconversión productiva que están fluyendo, "salvo una situación catastrófica como la de 2011, sí esperamos una recuperación importante de alimentos, entre éstos el frijol".